
臺南市黎明高級中學 113 學年第一學期   

第 2 次課程發展委員會會議紀錄 

 

一、時間：113年 11月 22日（星期五）上午 7:30 

二、地點：圖書館 

三、出席人員：如簽到單             

 四、主    席：魏溏月 主任                     紀  錄：李玉芳 小姐  

                                               聯絡人：李吟臻 組長        

五、宣佈開會: 

    主席:113學年度第一學期 第 2次 課程發展委員會 會議開始。 

 

六、報告上次會議決議事項執行情形: 無  

        

七、主席致詞:  

    大家早安，現在開始召開這學期第 2次 課程發展委員會。 

 

八、提案討論 

    【案由一】討論 114學年度高中課程計劃書及 112學年課程評鑑與課程檢討 
      

         【說明一】檢附 112課程規劃及檢討，規劃 114學年新課程 

           ●112學年高中課程規劃與檢討 

           ●112學年高中課程評鑑相關資料檢核及臺南市黎明高級中學 112學年課程評鑑成果具 

             體改進措施彙整成果報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

         【說明二】檢附 112學年課程評鑑實施狀況並確認 113學年度是否滾動式修正 
 

          ●學校首頁學生端課程回饋問卷調查 

          ●每學期期末實施，上學期一月中實施，下學期六月中實施 

          ●學校六月於學生端課程回饋紙本劃卡調查 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

【說明三】114學年整體課程計畫及課程地圖說明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【決議】 

(1)本校校訂課程結合優質化計畫持續融入媒體識讀進行課程精進，修正課程內容送審。 

(2)審核本校課程評鑑相關成果並通過【臺南市黎明高級中學 112學年課程評鑑成果具體改

進措施彙整成果報告】 

(3)去年課發會決議: 112學年度沿用 111年(含本土語版本)繼續填報、但是在校定必修部分

需投入更多跨領域師資，融入議題落實 PBL探究讓學生有更好的學習歷程作品產出，新

學年度融入媒體識讀與素養議題。加深加廣選修以純學科為主，程式語言部分自然組試

行生物融入，社會科試行歷史地理融入。 

(4)本校 112課程計劃加深加廣選修以純學科為主，程式語言部分自然組試行生物融入，社

會科試行歷史地理融入，本校 113課程計劃加深加廣選修以純學科為主，程式語言部分

自然組試行生物融入，社會組無實施。高中課程規劃於生物跨域議題融入加深加廣程式

設計，雖讓老師進行相關研習但仍偶有爭議。之後規劃課程將以實施生物加深加廣 

為主融入 AI為輔，以杜爭議。 

(5)114學年入學高中課程多元選修異動修正後送審 

國文領域教學內容調整:旅遊文學/影視文學/那一年我們談妖說怪  

數學年段順序調整，調整後為高一上天才數學家高一下生活中的數學、高二上摺學思數 

高二下動手玩數學、高三上初等幾何學、高三下數學教室從 A到 Z  

社會 調整內容:社會探究實作(公民)  

自然 無調整  

英文 無調整  

藝能 調整內容:多媒體應用 

 

 

     【案由二】教學化正常督導 
    【說明】 

          教學正常化訪視建議 

本校訪視結果為「絕大部分落實」，主要指標有 25-27個細項/21-23(未實施分組學習)檢核結果

為「是」者。未達者將列入下一學期追蹤輔導名單，並作為校長辦學績效之參考 

●督導主要建議： 

課後輔導有少數班級仍有上新進度，請學校進行宣導 

各班各科使用參考書及測驗卷偏高，請學校進行宣導並自行研發自編教材 

●多元評量辦法修訂： 

請在教學研究會請領域依據多元評量理念調降社會和數學紙筆測驗的比例 

●再次重申班級整體段考及模擬考成績為讓老師參考了解用，請不能公布於班上或是

群組。學生僅發放個人成績單 

      
 



       ●12月將進行本學期教學 正常化訪視。請依時繳 交相關資料 

 

    【決議】照案通過 

 

       【案由三】本校公開觀課實施狀況 

 
       【說明】113學年度本校公開觀課執行狀況 

 本校公開觀課實施總表並依規定置於學校首頁 

 期初填報公開觀課日程若遇颱風假請回報更新日期 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

【決議】照案通過 

 

  【案由四】本校補救教學實施狀況 

 
       【說明】說明 113學年度本校補救教學實施狀況是否滾動式修正 

 

 段考成績較低者於晨讀時段進行實體或是數位補救教學 

 學期成績不合格者將發放預警通知告知學生及家長需進行補考，並提供相關教

學資源。 

 補考仍不合格者在高中端本校有重補修機制以及實體學習扶助課程。國中端則

建立建置學習扶助線上課室提供相關教學資源，佐以翰林雲端學院影音資源及

派卷系統追蹤學生學習狀況。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【決議】照案通過 

 

 

 



【案由五】學習歷程暨自主學習檢討 
        

 【說明】計畫審查:各班導師經過初審送交審查小組進行複審 

  學生自主檢核:於期中期末由導師利用自主學習課程引導學生進行自我檢核後，送交審查小 

  組檢核 

  出缺席紀錄:學務處掌握學生出缺席 

  教師增能研習:圖書館視每年校內學生自主學習計畫實施，視需求辦理 

  學習資源場地管理:課程諮詢、授課、活動辦理教師控管並送交學務處 

  自主學習系統:由學校首頁學生 園地點選高中自 主學習平台進入 

   (1)高一自主學習:寫出計畫表～練習規劃與小小實踐 

   (2)高二自主學習:詳細檢視計畫表是否符合規範閱讀學長計畫書、成果冊作品進行比較 

     分析 

   (3)高三自主學習:完成/重新檢視自主學習成果是否符合規範 

 

【決議】照案通過 

 

九、各學科報告: 

    

   ●國文科吳昱慧老師:      

    教學研究會議紀錄如附件。 

 

   英文科李雅惠老師: 

    教學研究會議紀錄如附件。 

  

   數學科陳俊源老師: 

     教學研究會議紀錄如附件。 

 

   自然科林煜堂老師: 

        【提議】是否可用私校補助款更新教室投影機 

【回復】今年度充實一般教學設備已填報投影機及布幕，核可一組。113年私校獎補助款部

分，國教署來文明令，需優先支用「未完 成耐震補強」、「電力設備老舊修繕」等工程，目

前已預劃歸 還游泳池整修，學生餐廳、大禮堂冷氣，以及電力設備等約 272 萬。其餘部分

主管會議時各處室提出需求，教務處有提出投影 機設備項目。目前被安排序位在後面。 

（詳情待主管會議討論） 

 

        教學研究會議紀錄如附件。 

 

   社會科王曉淇老師:         

     教學研究會議紀錄如附件。 

藝能科李惠文老師: 

     教學研究會議紀錄如附件。 

   

資訊科李惠文老師: 

     教學研究會議紀錄如附件。 

 

 

 

 

 



十、臨時動議 : 

國文科 

●提案一、輪值工作如何固定化校外作文比賽是否該納入本科輪值工作？ 

 

討論：請校方裁示能否取消國文科老師帶隊溫世仁+聯合報作文比賽(建議：改由參賽 學生

家長自行接送) 

 

決議：本校各科帶隊教育部教育局端辦理的比賽外，會挑選較大型民辦比賽鼓勵參加。原溫 

   世仁作文大賽及聯合盃作文大賽為國內作文二大比賽且有營隊合作而有學校帶隊。若 

   國文科 盤點人力吃緊，可減少溫世仁及聯合報作文大賽的學校帶隊。 

 

●提案二、國文科教師數無法適當支援國一Ａ週閱讀素養課班級數（每年國文科老師幾乎都

有年段輪值、顧升學班、接行政學務教務的週六工作），國一若開超過三班，師資就 很難調

度。另外，授課老師若有請假需求，師資調度會更不便。如何避免教師人力不足，或授課老師

的負擔? 

 

討論：請教務處協調其他學科，可否輪動週六課程的堂數 (目前每次國文科都是排 6- 7節，

希望能輪流調整到早上節次)並評估週六閱讀素養班的班數設定，建議從目前 4班改成 3班以

內 

 

決議：1.英文、數學、自然科老師週六課程種類多，本身調度有困難，甚至很多老師是支援 

     一整天。除非各科一起共 同協議。  

   2.無法移到 B週，主要是考量周六 A周下午課程若懸缺會造成學生請假異動大，行政 

    端可能會有問題。  

   3.減班數可再評估，該年度若有九班通常會有四班，以維護升學意願。 

 

十一、校長: 無 

 
十二、主席結論: 

          今天會議到此結束，謝謝大家，辛苦了。 

 

十三、散會：主席宣佈散會。 

 

十四、相片 

  



  

十五、簽到單:  
 

 

 

 

教學組長                   教務主任                校長 

 


